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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2014 

Termin: 25.04.2014 

Ort:  ASB Bahnhof, Berliner Str. 8, 30890 Barsinghausen 

Anwesend: vom Vorstand Thorsten Franz, Tony O’Brien, Andrea Kunkel, Andreas Brinkmann, Lilli 
Bischoff. Weitere s. Anwesenheitsliste 

Protokoll: Andreas Brinkmann 

 

Die Sitzung wird von Thorsten Franz um 19:05 Uhr eröffnet. Hr. Franz begrüßt Bürgermeister a.D. Herrn 
Klaus Richter und Frau Bischoff vom Rat der Stadt Barsinghausen. 

 

TOP 1 – Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Hr. Franz stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde und die Versammlung somit 
beschlussfähig ist.  

Hr. Franz schlägt vor, den TOP 8 – Berichte geförderter Projekte zwischen TOP 2 und 3 einzufügen. 
Die Versammlung stimmt dem zu. 

TOP 2 – Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 31. Mai 2013 
Das Protokoll lag der Einladung bei und wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

TOP 3 – Berichte von geförderten Projekten 
Schülerinnen und Schüler der Goetheschule berichten über einen Besuch der Edenbridge Primary 
School. Die Europaklasse der Goetheschule verbrachte dort eine Woche. Das Projekt besteht seit über 
zehn Jahren und ist über die Partnerschaft von Edenbridge mit MSA entstanden. In England geht die 
Grundschule bis zur 6. Klasse, Daher findet der Austausch hier mit der Goetheschule mit einer weiter-
führenden Schule statt. 

Edenbridge liegt in der Grafschaft Kent im Süden Englands am Fluss Eden. Thorsten Franz zeigt einige 
Bilder aus der Stadt. Die Schüler erzählen von der Tagesgestaltung und der Unterbringung in einem 
Gästehaus, sowie von den Besuchen in der Schule. Sie fühlten sich dort sehr willkommen und haben 
die Gastfreundlichkeit gelobt. 

Ein Rückbesuch aus England wird es leider nicht geben, obwohl das schon häufiger versucht wurde. 

TOP 4 – Entgegennahme des Geschäftsberichts 

Bericht zur Partnerschaft mit Kovel 
L. Bischoff berichtet über die Beziehungen zu Kovel. Die Partnerschaft ist über den Verein Kinderhilfe 
Ukraine e.V. zustande gekommen. L. Bischoff war vor 5 Wochen noch in Kovel. Kovel in der Westukra-
ine ist derzeit noch ruhig, aber auch dort besteht eine große Sorge vor einem Bürgerkrieg. Die aktuelle 
Situation zeichnet sich bereits im Alltag ab. Die Preise haben sich im Prinzip verdoppelt, Rentenaus-
zahlungen kommen mit erheblichen Verspätungen. Die Kinderhilfe Ukraine versucht die Partnerschaft 
weiter am Leben zu halten. Ob es gelingen wird, wieder Kinder für einen Sommerurlaub hier nach Bar-
singhausen zu holen ist derzeit ungewiss. Am morgigen 26.04.14 ist eine Veranstaltung in Hannover 
„Wir in Europa“ auch dort wird die Ukraine ein Veranstaltungsschwerpunkt sein. 

Ein Aufruf aus Kovel geht an alle Partnerstädte und Institutionen, sich für eine stabile Situation in der 
Ukraine zu engagieren. 

Auch T. Franz berichtet kurz über den Besuch beim Stadtfest in Kovel im Sommer 2013. 
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Bericht zur Partnerschaft mit Mont-Saint-Aignan (MSA) 
T. O‘Brien bedankt sich kurz bei Verein und Vorstand für die Unterstützung gerade zu Beginn seiner 
aktiven Vorstandsarbeit. T. O‘Brien hat an der Fahrt zur Himmelfahrtsbegegnung 2013 in MSA teilge-
nommen und hat dort viele Ideen, Anregungen und Informationen sammeln können. In einem kurzen 
Bericht erzählt er von der Fahrt und zeigt nochmal einige Bilder. 

T. Franz ergänzt kurz, dass letztes Jahr die größte Gruppe seit langem nach MSA gefahren ist und 
dabei auch viele Familien mit Kindern und Jugendlichen dabei waren. 

T. Franz berichtet kurz von dem Besuch in MSA anlässlich der Feierlichkeiten zum Bestehen der 40-
jährigen Partnerschaft zu Edenbridge die im Oktober 2013 stattfanden. Neue Bürgermeisterin in MSA 
ist Madame Cathérine Flavigny, die im Verein gut bekannt ist. Auch die Partnerschaft zwischen Brzeg 
Dolny und MSA hatte im letzten Jahr ein kleines Jubiläum, diese besteht jetzt seit zehn Jahren. 

Bericht zur Partnerschaft mit Brzeg Dolny 
Fr. Schwarzer als Betreuerin für Brzeg Dolny lässt sich entschuldigen. T. Franz berichtet vom Besuch 
des Stadtfestes dort, an dem auch der Bürgermeister Marc Lahmann teilgenommen hat. 

Zur Eröffnung der neuen Oderbrücke bei Brzeg Dolny im Oktober letzten Jahres ist unser Ehrenvorsit-
zender J.M. Samol angereist und hat dort gleichzeitig vom Präsidenten der Republik Polen eine hohe 
Auszeichnung in Empfang nehmen dürfen. 

Bericht zur Partnerschaft mit Wurzen 
Zur Partnerschaft mit Wurzen erzählt Hr. Goltermann etwas zum Kontakt zwischen der FFW Winnin-
ghausen und der FFW Wurzen. Von der Wurzener Wehr waren auch zum Osterfeuer dieses Jahr wieder 
viele Kameraden angereist. 

Letztes Jahr gab es auch ein Jugendfeuerwehrlager in Kirchdorf. 

Stadtfest 2013 
Das Stadtfest in Barsinghausen im letzten Jahr war gleichzeitig auch der Tag der Städtepartner, die 
sich im Vorfeld getroffen haben und die Gestaltung der Partnerschaft besprochen haben. Dabei wurde 
auch die Ausrichtung einer Jugendbegegnung vereinbart, die im Frühjahr 2015 in Barsinghausen statt-
finden soll. Unser Stand auf dem Stadtfest war natürlich wieder dabei. Mit den Besuchern zum Stadtfest 
wurde auch eine Werksbesichtigung bei Bergmann durchgeführt. Der Geschäftsführer Hr. Büthe hat die 
Gruppe durch das Werk geführt und den Geschäftsbetrieb erläutert. 

Bericht über die Wanderung im September. 

A. Brinkmann sagt ein paar Worte zu der Deisterwanderung vom September 2013. Das Thema der 
Wanderung war Geocachen. Nach wie vor werden die Schätze zu den einzelnen Partnerstädten von 
vielen Geocachern im Deister besucht. A. Brinkmann lädt die Anwesenden auch gleich wieder zur Wan-
derung in diesem Jahr ein, die ebenfalls im Deister stattfinden wird. Termin ist wieder im September. 

Abend der Begegnung 2013 
Fand 2013 beim Tanz- und Gesellschaftshaus Wöbbekind statt. Dort wurde auch über die Mitglieder-
reise nach Cornwall berichtet. Musikalisch hat den Abend der Shantychor begleitet. Hr. Mirwaldt berich-
tet kurz über die Fahrt nach Cornwall. 

TOP 5 – Kassenbericht 
A. Brinkmann berichtet den Anwesenden zum Geschäftsjahr 2013. Es konnte ein Überschuss von ca. 
3.300,00 EUR erwirtschaftet werden. Dieser ist „turnusmäßig normal“ wie A. Brinkmann erläuterte, da 
im Jahr 2013 die Himmelfahrtsbegegnung in MSA stattfand, sind die Kosten immer deutlich geringer als 
bei den Besuchen hier. Der Überschuss wird daher auch in diesem Jahr benötigt um die Begegnung 
auszurichten. 

In einer sehr spontanen Spendenaktion zugunsten der Hochwasseropfer in unserer Partnerstadt Wur-
zen konnten 3.680 EUR gesammelt und der Stadtverwaltung zur Verfügung gestellt werden. Neben 
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sehr vielen Einzelspendern bedankt sich Hr. Brinkmann besonders bei dem Hannah-Arendt-Gymna-
sium, die sich der Aktion anschlossen und bei ihrem Sommerkonzert 1.000 EUR einsammelten und der 
Aktion zur Verfügung stellten. Wurzens Bürgermeister Hr. Röglin hat sich in einem Schreiben an den 
Europaverein für die Hilfe bedankt, die im wesentlichen Bürgern der Stadt zugutekommt, die keinen 
Versicherungsschutz gegen Hochwasserschäden haben, sowie dem Wurzener Ruderverein, dessen 
Anlagen bei dem Hochwasser ebenfalls schwer beschädigt wurden. 

In 2013 gab es relativ viele Kündigungen von Mitgliedschaften, so dass die Zahl der Mitglieder die in 
den vergangenen Jahren stets bei rund dreihundert (300) pendelte, auf ca. 275 reduziert hat. 

TOP 6 – Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
Für die Kassenprüfer Fr. Hübner und Herrn Schüddekopf berichtet Fr. Hübner kurz von der Kassenprü-
fung. Es gab keinerlei Grund für Beanstandungen an der Kassenführung. 

Fr. Hübner beantragt geschlossen den Kassenführer und auch den gesamten Vorstand für das Ge-
schäftsjahr 2013 zu entlasten. 

Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig bei Enthaltung des Vorstands zu. 

Thorsten Franz bedankt sich bei den Kassenprüfern, die ihr Amt nunmehr vier Jahre in Folge gewissen-
haft ausgeführt haben und damit satzungsgemäß auch für eine Wiederwahl nicht mehr in Frage kom-
men. 

TOP 7 – Wahlen 
Es stehen folgende Ämter zur Wiederwahl und/oder Neubesetzung an: 

1. das Amt der/des 2. Vorsitzenden 
2. das Amt der Koordinatorin/des Koordinators für Brzeg Dolny 
3. das Amt der Koordinatorin/des Koordinators für Wurzen 
4. das Amt der Kassenprüfer(innen) 

Für das Amt der/des 2. Vorsitzenden gibt es derzeit leider keinen Kandidaten, da Frau Kunkel nicht 
wieder zur Wahl steht. Frau Kunkel hatte diese Entscheidung bereits auf dem Infoabend zur Himmel-
fahrtsbegegnung mitgeteilt. Dem Vorstand ist es bislang nicht gelungen, eine Bewerberin oder einen 
Bewerber für das Amt zu finden. Für das Amt der Koordinatorin mit Brzeg Dolny steht Frau Gaby 
Schwarzer gern wieder zur Verfügung. Für das Amt als Koordinatorin für Wurzen steht Frau Petra Be-
cker aus Winninghausen zur Wahl, die sich der Versammlung kurz vorstellt. 

Auf Vorschlag von Thorsten Franz stimmt die Versammlung einer Wahl am Block einstimmig zu. 

Sodann wählt die Mitgliederversammlung die Kandidatinnen einstimmig in den Vorstand. Die beiden 
Kandidatinnen nehmen die Wahl an und werden von Herrn Franz herzlich als neue Mitglieder im Vor-
stand begrüßt. 

Für das Amt der Kassenprüfer stehen zur Wahl Herr Christoph Kunkel und Frau Jennifer Gäfke (in 
Abwesenheit). Die Mitgliederversammlung wählt beide einstimmig für zwei Jahre in das Amt der Kas-
senprüfer. Herr Kunkel nimmt die Wahl an. Frau Gäfke hat vor der Versammlung bereits Ihre Bereit-
schaft zur Annahme bekundet. 

TOP 8 – Ehrung von Mitgliedern 
T. Franz verabschiedet zunächst Frau Kunkel und lobt die lange, vertrauensvolle Zusammenarbeit mit 
ihr. Frau Kunkel hat im Verein viele Posten nicht nur innegehabt, sondern wirklich mitgestaltet und wird 
in der aktiven Arbeit im Vorstand eine Lücke hinterlassen. Frau Kunkel erläutert der Mitgliederversamm-
lung kurz ihre Beweggründe und betont, dass sie abseits der Vorstandsarbeit dem Verein natürlich er-
halten bleibt und bei der einen oder anderen künftigen Veranstaltung sicher auch mit dabei sein wird. 

Im Anschluss ehrt T. Franz zwei Mitglieder für ihre langjährige Treue zum Verein. Für 25 Jahre Mitglied-
schaft werden geehrt Frau Gudrun Müller und Herr Werner Wellhausen. T. Franz überreicht beiden eine 
kleine Urkunde. 
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TOP 9 – Vorausschau 2014/2015 

 Am 17. Mai 2014 wird der Europaverein anlässlich der Europawahl auf dem MSA-Platz ein 
Europafest veranstalten. Beteiligen werden sich die Parteien, die Feuerwehr, Schulen, der 
ASB und weitere. Auf dem Programm steht auch eine Podiumsdiskussion. 

 Himmelfahrtsbegegnung 
T. O‘Brien stellt das Programm für den diesjährigen Besuch vor. 

o Am Freitag steht ein Tagesausflug nach Hamburg auf dem Programm, bei dem neben 
einer Stadtführung auf deutsch und französisch extra viel Zeit für eigene Gestaltung 
eingeplant ist. 

o Samstag wird auf deutlichen Wunsch der Gäste aus Frankreich ein Ausflug nach Han-
nover mit einer Stadtführung angeboten. Auch hier ist viel Freizeit zur eigenen Gestal-
tung vorgesehen, die Rückfahrt muss jedoch aufgrund der abendlichen Veranstaltung 
bis spätestens 18:00 Uhr erfolgen.  

o Samstagabend ist in der Kornkammer des Rittergutes Wichtringhausen für uns reser-
viert um gemeinsam einen gemütlichen Abend zu verbringen. Der Barbarachor wird 
dabei einen musikalischen Akzent setzen. 

o Für den Abend werden wir für unsere Mitglieder einen kleinen Kostenbeitrag erheben 
(25,00 EUR). Die Gäste aus Frankreich und Kinder und Jugendliche sind eingeladen. 

 Stadtfest August 

 Mitgliederreise in die Toskana im Oktober 

 Wanderung am 20. September 

 Abend der Begegnung 01.11.14 

TOP 10 – Verschiedenes 

 Partnerschaft mit Valladolid 
o Der am heutigen Tag in der Calenberger Zeitung veröffentlichte Artikel gibt nicht den 

Stand wieder, der derzeit bei den Gesprächen zwischen der Stadtverwaltung Barsing-
hausen, dem Europaverein und der Stadt Valladolid existiert. Vermutlich hat Hr. Zein 
hier den Vorstoß geführt. 

o Bei dem Treffen ist nur das gegenseitige Interesse bekundet worden. 
o Seitens des Europavereins haben wir gesagt, dass wir einer Partnerschaft mit einer 

spanischen Stadt wohlwollend gegenüberstehen, es aber dafür notwendig erachten, 
dass ein großer Teil der hier lebenden spanischen Gemeinde diese Partnerschaft un-
terstützt. Außerdem benötigen wir aktive Mitglieder die diese Partnerschaft im Vorstand 
tragen. 

o Der Verein möchte gemeinsam mit der Stadt zunächst weitere Sondierungsgespräche 
führen. Dann wird vermutlich ein Besuch von T. Franz und Bürgermeister Lahmann in 
Valladolid stattfinden. 

Die Sitzung wird von T. Franz um 20:46 Uhr geschlossen. 


